
致：立法會教育事務委員會主席 葉劉淑儀議員 

要求召開特別會議討論大學管治與善後工作 

本港多所大學的校園及宿舍等設施，早前遭到大批蒙面暴徒(包括學生與校外

人士)佔領、破壞和縱火，並利用在校內盜取的各類物資，包括弓箭、危險化學品

和大量製造汽油彈，堵塞及破壞附近的道路、隧道和鐵路，以及襲擊前來執法的

警員和自發清理路障的市民。 

多所大學校園變得滿目瘡痍及被迫長期停課，大量內地及海外的學生和科研

人員紛紛撤離，據報個別大學估計須花上以億元計進行修復工程。 

其實早於佔領大學事件發生前，已出現有大批大學生因涉嫌參與違法暴力活

動而被拘控、有校園設施及商戶被塗鴉破壞、有大學教職員以至校長被圍堵禁

錮、有內地師生被針對甚至襲擊等事件，令社會關注本港的大學教育、大學管治

和校園保安是否出了問題，校方是否有能力自行處理有關事件。 

就此，本人建議 主席閣下考慮可否盡快召開一次教育事務委員會特別會

議，邀請教育局、大學教育資助委員會及相關大學(包括破壞程度較為嚴重的香港

理工大學及香港中文大學等)的代表，出席有關會議向公眾講解上述事宜，包括校

方的處理及善後工作、政府的政策及支援措施等，以期令各間大學能盡快回復正

常運作，在安全及平靜的環境下盡早復課。 

此外，多項原定提交立法會財務委員會及工務小組委員會審批的大學相關工

程項目撥款，亦因上述事件而先後被政府抽起，引起包括建造業界的廣泛關注。

本人希望當局能盡快處理好相關檢討及解說事宜，包括工程內容、造價及施工時

間表是否需要調整等，以便盡早重新提交立法會審議。 

祝 工作順利 

建築、測量、都市規劃及園境界立法會議員 謝偉銓 
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